

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Elche, un mes, 0,25 pesetas.
 Fuera, trimestre 1,00 pesetas.

Numero suelto 5 cents.

LA LEALTAD

SEMANARIO POLITICO

Abad Pons, n. 4

Los correspondientes a su redacción
 Anuncios y comunicados a
 precios convencionales.

A CONFESION DE PARTE...

¿Quién ha dicho que el señor de «La Libertad» discute ideas y principios?
 Pase, si acaso, lo de los principios. Las ideas, de ninguna manera. Ellos luchan por el predominio del individuo, por el triunfo del amor propio, por el de la marrana de Tárrega y otras cuantas renovaciones por el estilo. Ellos declaran que tienen una cultura inferior, aunque no hacía falta esa sinceridad para conven-

cerlos, en fin, se atribuyen habilidades extraordinarias, y diplomáticos valores, que por lo visto, han servido de poco en un reciente y ruidoso fracaso. Todo eso, y algo mucho más edificante que calla la inveterada modestia de los articulistas de «La Libertad» viene a constituir toda la norma de conducta del partido político que representan. Ante tamaño cinismo, el sentido común se llevaría las manos a la cabeza, si al fin y a la postre no fuesen cosas de «La Libertad».

Los viejos y los nuevos de «La Libertad» nacieron para, entenderse, tienen una misma idiosincrasia; por eso no es extraño que tras una temporada de decirse toda suerte de improperios, vengán a darse la mano para sostenerse en la cuerda floja. No otra cosa podían hacer los hombre que formaban hace unos meses la charanga de la democracia, que redoblaron hasta la ridiculez el parche del bien del pueblo, para venir ahora a parar en el predominio del individuo y en las satisfacciones del amor propio.

¿No hemos de desear que aprenda a leer el pueblo? El día que eso suceda, no podrá elevarse el cinismo a sistema político, sin una sanción contundente e inmediata.

Así se explica, por la política del predominio del individuo, que la administración municipal ande por los suelos, que disminuya la recaudación de carnes en varios centenares de pesetas cada mes, que se desquicie la Comunidad, que se cometan monstruosidades en el reparto, pues todo eso y algo más se necesita para que el individuo predomine y triunfe y gaste en una orgía no interrumpida.

Esa es la lógica de los antiguos listos de «La Libertad». Esa es la conducta.

Así se explica, que los impru-

PRIMER ANIVERSARIO
 DEL SEÑOR
Don Antonio Batour Sánchez
 Que falleció en esta ciudad el día 8 de Junio de 1917

Sus hermanos y demás familia, ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones.
 Todas las misas que se celebren en la parroquia de la Iglesia del Salvador el día 8 del actual, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

denunciando los más escandalosos, los más alevosos y los peores, hostiguen injustamente a la prudencia y la ecuanimidad personalizadas.

Así se comprenden, que los renacuajos de la charca de las pequñeces, infusorios de todas las intrigas, tengan la osadía de invocar la humanidad.

Por eso mismo, se confunden las campañas de escándalo con las conductas escandalosas; por eso, se alvida que es más honroso y preferible merecer la defensa de nuestros hermanos, que merecer sus injurias; y por esa teoría del predominio del individuo (de la soberbia, estaría mejor dicho) se quiere reservar para uno sólo, la cualidad de ilustre que corresponde a los treinta y tantos mil habitantes de nuestro término municipal.

Y, ¿para qué más? Hemos de tratar ahora de la igualdad representativa de los dos Manolitos? ¿De los Tomasitos? ¿De los Perengañitos? ¿De que no se puede hablar en ciertos despachitos? Quede todo eso para los hombres del predominio.

EL REGISTRO FISCAL

Bajo el epígrafe «De interés público», inserta «La Libertad» del domingo último un trabajo hablando de la próxima comprobación del Registro Fiscal de edificios y solares de esta ciudad y con tal motivo, maneja a su placer las más gratuitas y caprichosas suposiciones,

atribuyendo disminuciones o aumentos arbitrarios de riqueza, según fueran los contribuyentes amigos ó adversarios de los conservadores, por el solo hecho de que la formación del mencionado Registro Fiscal tuvo lugar en la época en que dominaron éstos.

A propósito de todo ello, cita unos cuantos casos que estima desproporcionados y que nosotros partidarios fieles de la verdad, vamos a demostrar al colega, que no vale gritar, sino saber lo que se dice para ahondar y ofrecer consecuencias de lógica y buen sentido, por que la opinión que se pretende fundar con argucias de zorra aviesa, jamás puede considerarse como expresión y reflejo de la legalidad, dejando de ser opinión para convertirse en espejuelo de cazar incautos é ignorantes, que supliendo los más por desgracia, no es la fuerza del número el elemento decisivo, no fuera de la razón aunque tenga creyentes en cantidad inferior.

Es natural, que por instinto de conservación, dicho trabajo habile de cuanto afecta a fincas de los conservadores que supone beneficiadas y guarde estudiado silencio de las que pertenecen a los liberales, y para que se pueda juzgar imparcialmente por esa misma opinión que el colega pretende conducir por los caminos tortuosos del error ó del engaño, diremos que la fijación del líquido imponible de cada finca, tuvo como origen la declaración jurada que los respectivos dueños consignaron en las horas respectivas a domicilio, objeto ahora de comprobación tanto del valor en

venta como en renta y partiendo de esa base, podemos asegurar y en ello está seguramente de nuestra parte la opinión en masa, que las 84 pesetas con que tributa la casa número 20 de la plaza de la Merced, propiedad de D. Manuel Gómez Valdivia, no está proporcionada a la que le corresponde, por ser indudable que aquella finca, que tiene mereced al calificativo de hotel por su hermosura, magnificencia y extenso jardín anexo, en la enagenaria su dueño por 20.000 duros, que al tipo de imposición legal, le correspondiera pagar, bien terca de 1.000 pesetas anuales de contribución.

Y no digamos nada de la casa pagajo que tiene en el partido de Daimés de este término, denominada Cuatro Pilares que paga de contribución anual la enorme cantidad de 450 pesetas, no obstante su gran valor, por que aparte de las dependencias que tiene, destinadas a vivienda de los labradores y a menesteres de la agricultura, está distribuida su construcción en comodidades y lujos para albergar decorosamente a la familia del amo en habitaciones independientes del piso superior.

Es evidente que si las hojas declaratorias no contuvieran las manifestaciones desproporcionadas de riqueza rendidas por el mismo dueño, ni el líquido imponible ni la contribución tampoco sería tan baja como en realidad resulta en ambas fincas, desprendiéndose de ello que los conservadores a los que se atribuye un manejo fraudulento, ni hicieron en lo referente al Registro Fiscal, más que aceptar y respetar las declaraciones que formularon los contribuyentes y muy especialmente las del Sr. Gómez, que ahora al practicarse la comprobación, de seguro no serán respetadas, por que se elevarán las cuotas contributivas al quintuplo lo menos en las dos fincas de referencia, para que sean proporcionadas al valor de los inmuebles.

Conste pues, que nosotros no aspiramos con el dicho establecimiento de comparaciones de conductas, formulamos quejas ó denuncias ante la digna Comisión encargada de comprobar el Registro Fiscal. Nos limitamos simplemente a decirnos de lo que es injusto, evitando golpe por golpe para dejar las cosas en su verdadero lugar a fin de que, el público nos juzgue a todos.

Guixot, Guixot, Guixot! No deje de tomar este depurativo si quiere conservar la salud, quítese los píedres, mungos, etc. de sus huesos.

Los éxitos de Coro Clavé

La siempre simpática sociedad Coro Clavé tiene que anotar a su libro de oro, el éxito alcanzado en el Kursaal, en la noche del jueves pasado, éxito debido a la constancia del infatigable músico Ginés Vaello, a la cooperación valiosa del competente actor Rafael Blasco y a la actividad de los señores de la directiva.

La función dió principio, con la representación de la linda comedia, «La cáscara amarga» alcanzando una esmerada representación, distinguiéndose la Srta. Soler y señora Pérez y los señores Blasco, Coves, Agulló, Niñoles y Maciá Antonio.

Después se pusieron en escena «Carceleras» y «Rejas y votos», que tanto coros, orquesta y actores, obtuvieron aplausos a porrillo, viéndose en la necesidad de bisar algunos números.

La tiple Srta. Campos, el barítono Pepe el paisant, el director Rafael Blasco, los actores Vicente Bañón, Jaime Agulló, Niñoles, los niños Blasco y Soler, la actriz María Pérez, la polvorilla Teresita Soler, el debutante Vicente Agulló, y todos, absolutamente todos, coadyuvaron al feliz resultado de tan agradable velada.

Tenemos entendido que el Ayuntamiento de Albaterra ha preparado para esta tarde un digno recibimiento a los artistas de Coro Clavé, que llegarán a aquel pueblo a celebrar un gran vestival musical, pues según sabemos, saldrán a esperarles, el Ayuntamiento, comisiones, banda de música, los exploradores con la banda de tambores y cornetas.

Para el presente mes de Junio, se verificará la segunda función de Coro Clavé, representando la cómica zarzuela «Los lobos marinos».

Por los éxitos alcanzados y los que aún están por alcanzar, felicitamos a Coro Clavé.

La Hojalatería y Cristalería

DE

PEPE BOTELLA

situada en la Plaza de Abastos se ha trasladado a la Calle de Canalejas n.º 8.

NO EQUIVOCARSE!

PIMIENTA Y SAL

Nunca es tarde si la dicha es buena.

Verdaderamente una dicha es para el famoso triunvirato, el representarse esta noche en el Kursaal «El Señor Feudal», tanto que sus huésped, han presen-

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: Pesetas 10.000.000 • RESERVA: Pesetas 1.600.000
CASA CENTRAL MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cadiz, Alcoy, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Ciessa, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Tótana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias.

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

rado a formar un artístico dosel, sobre la platea central del teatro, para que presencien el espectáculo Gómez-Sansano-Vives y a la vez aplaudan, las dotes excepcionales que en el arte dramático, posee el comediante tan combatido en el célebre año 1911 por el caudillo y el Vivo socio-

Admirablemente, afligranará é interpretará con maestría el artista, las acciones y pasajes de «El Señor Feudal», ofreciéndolas al diminuto Feudal.

Auguramos un éxito ruidoso para un artista que tan combatida fué su presencia en ese Coliseo cuando actuaba de Delegado de la Autoridad.

¡Como cambian los tiempos!

El compañero García, no quiere abandonar el socialismo, y por ello no acude a las procesiones como concejal; de ahí que, se quede debajo de la mesa, mientras sus compañeros, no los del Arrabal, sino los del Salón, se congregan en el Hotel, chupándose una soberbia cena, propia del día festivo.

No te hagas ilusiones, novel edil, rompe lanza como el vivo-asegurador, y a vivir chupando con desahogo del bote.

Haste el ánimo y decidete por las

DOS CINCUENTA.

KURSAAL

La empresa de nuestro hermoso coliseo, deseosa que el público illicitano, admire todas las figuras eminentes, que desfilan por todos los grandes teatros españoles, no escatimando gastos ni sacrificios, desde que se encargó del arrendamiento del Kursaal, correspondiendo con ello, a las palpables muestras que los illicitanos en todo momento han evidenciado con su continua asistencia a cuantos actos se han representado, ha conseguido de que la eminente actriz Rosario Pino, actúe de nuevo en nuestro primer teatro, la próxima semana, represen-

tando, en tres noches consecutivas las siguientes obras:

MALVALOCA

LAS FLORES

LA PRINCESA BEBÉ

Nosotros, admiradores fervientes que somos del arte, no podemos por menos que aplaudir y felicitar con entusiasmo a la empresa del Kursaal, por sus continuos sacrificios en pró del público illicitano, demostrados en la ocasión presente una vez más y más, por lo que le deseamos de antemano un resultado brillante.

Alemán, Inglés, Francés

Lecciones teórico-prácticas y Correspondencia Comercial por Profesor Extranjero.

PRECIOS ECONÓMICOS

Dirigirse para más detalles a Maximino Glaenzel, Plaza Mayor, 3, Novelda, ó a don A. Coquillat, Farmacia, Elche.

NOTICIAS

Saludo

Procedente de Santapola, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo, el administrador de aduanas de aquella villa, D. Antonio Prats y a su distinguida esposa doña Concepción Tari.

Feliz estancia les deseamos.

Regreso

De la industriosa ciudad, La Carolina, ha regresado nuestro distinguido amigo, el concejal de este M. I. Ayuntamiento, D. Jaime Samper Moreno.

Enferma

Se encuentra bastante aliviada de la enfermedad que le ha obligado por algunos días a guardar cama, la distinguida señora doña Agueda Bañón Braceli.

Hacemos votos por su total restablecimiento.

Tiro de Pichón

Esta tarde a las cinco y en el campo de deportes de Illice F. C.

se verificará una tirada de pichón, adjudicándose dos premios a los señores que tomen parte y resulten triunfadores.

A Archena

La pasada semana, salieron para los acreditados balnearios de aquella población, el comerciante de esta plaza, Juan Arronis Garcia y el afamado practicante, Francisco Giménez Ambit.

Feliz viaje deseamos a tan queridísimos amigos nuestros.

Angelus

El lunes de la última semana se verificó el enterramiento de un hijo de nuestro querido y particular amigo, Tomás Martínez Soler, viéndose concurrido por gran número de amigos de la afilgida familia Martínez-Blasco.

Reciban los padres nuestro más profundo pésame.

De Valencia

De la hermosa ciudad del Turia, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado amigo Germán García Beltrán.

Una estancia felicísima le deseamos en esta su tierra natal.

En la presente semana hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo D. Julio Sansalvador, representante de la importantísima compañía de seguros «La Previsión Española», domiciliada en Sevilla.

Muchos negocios deseamos a tan distinguido huésped.

Para muy en breve se anuncia el enlace de nuestro querido amigo Silvestre Vicente Martínez con una agraciada señorita de esta localidad.

Nuestra enhorabuena por anticipado.

De viaje

Hoy saldrá para Canarias con objeto de ponerse al frente de un importante establecimiento de calzado, nuestro distinguido amigo D. Juan Antonio Román.

Muchas prosperidades le deseamos.

Enfermo

Se halla, aunque no de cuidado, a consecuencia de una fractura en un pié nuestro queridísimo amigo, Antonio Ferrera García.

Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Defunción

En el día de ayer falleció en la vecina villa de Santapola la virtuosa señora D.ª Virginia Valero Fenoll, esposa de nuestro distinguido amigo el acaudalado propietario D. Rafael Bonmati Más.

Reciban éste y demás familia nuestro más sentido pésame.

ELCHE: Imp. de P. Rizo, Canalejas, 1